
G E M E I N D E A M T   S c h n i f i s  
 

 
11.9.2014 

 

Niederschrift 
 
über die am Donnerstag, dem 11. September 2014, mit Beginn um 20.00 Uhr stattgefundene                      
15. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schnifis. 
 
Anwesend:  

Vorsitzender:   Bgm. Ing. Anton Mähr 

Gemeindevorstand: Lins Simon 

Gemeindemandatare:  Kohler Fritz, Berchtel Herlinde, Abbrederis Veronika, Stark Joachim, 
Bmst. Geiger René, DI Duelli Stefan, Dünser Ulrich (ab TOP 2) 

Ersatzvertreter: Mag. Kikel Franz, Nigg Markus  

Entschuldigt: Rauch Gerhard, Erhart Claus, DI Amann Christian 

Schriftführer: Berchtel Günter 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschriften der 13. Sitzung vom 11.Mai 2014 und der 14. Sitzung vom 
3.Juli 2014 

3. Beschlussfassung über eine Heizkostenrückvergütung 

4. Beschlussfassung über die Änderung bzw. Anpassung der Bauleitlinien bezüglich der neuen 
Stellplatzverordnung des Landes Vorarlberg 

5. Berichte  

6. Allfälliges (§ 41 Abs. 4 GG) 
 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende Bgm. Ing. Anton Mähr eröffnet die Sitzung um 20 Uhr, begrüßt alle anwesenden 
Gemeindemandatare und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Er entschuldigt Vizebgm. Rauch Gerhard, 
Erhart Claus und DI Amann Christian. Bgm. Mähr bedankt sich bei den Ersatzvertretern für ihr 
Kommen. Nigg Markus wird gemäß § 37 GG angelobt. Dem Antrag des Vorsitzenden die Delegierung 
für  den Vorstand der Jagdgenossenschaft als TOP 5 aufzunehmen wird einstimmig stattgegeben. 

 

2. Genehmigung der Niederschriften der 13. Sitzung vom 22. Mai 2014 und der 14. Sitzung vom 3. 
Juli 2014 
 
Die Niederschriften  der 13. Sitzung vom 22. Mai 2014 sowie der 14. Sitzung vom 3. Juli 2014 werden 
ohne Einwände einstimmig genehmigt. 
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3. Beschlussfassung über eine Heizkostenrückvergütung 

Auf Grund des wirtschaftlichen Ergebnisses kann für die Heizperiode 2013/14 eine Rückvergütung 
ausbezahlt werden. Als Grundlage für die Berechnung wird der tatsächliche Wärmeverbrauch 
herangezogen. Um eine stabile Preisgestaltung zu garantieren, ist es wichtig, finanzielle Reserven für 
Instandhaltung und Sanierung zu schaffen. Der Heizpreis soll weiterhin wie im Abnehmervertrag 
vereinbart vorgeschrieben und je nach wirtschaftlicher Möglichkeit die Rückvergütung von der 
Gemeindevertretung behandelt werden. 

Es wird beschlossen, eine Rückvergütung in der Höhe von 15% des tatsächlichen Wärmeverbrauchs 
für die Heizperiode 2013/14 auszubezahlen. 

 

4. Beschlussfassung über die Änderung bzw. Anpassung der Bauleitlinien bezüglich der neuen 
Stellplatzverordnung des Landes Vorarlberg 

Die Bauleitlinien der Gemeinde Schnifis sind an die Stellplatzverordnung des Landes Vorarlberg 
anzupassen. Da in den Bauleitlinien wesentlich mehr Stellplätze als in der Stellplatzverordnung 
vorgesehen sind wird einstimmig beschlossen, den Punkt 11 der Bauleitlinien über die Mindestanzahl 
der Einstell- und Abstellplätze ersatzlos zu streichen und sich nach der jeweils gültigen 
Stellplatzverordnung des Landes zu richten. 

 

5. Delegierung für den Vorstand des Jagdausschusses 

Bgm. Mähr begründet die Notwendigkeit der Neunominierung der Delegierten in den Jagdausschuss 
und schlägt Erhart Claus als Delegierten für den Vorstand der Jagdgenossenschaft und Stark Joachim 
als Ersatz vor. Einstimmiger Beschluss. 

 
6. Berichte 
 

a. Lins Simon:  

 Der Jugend- und Sportausschuss veranstaltet ein Tischtennisturnier am 29.11.2014  im 
Laurentiussaal.  

 Das Jugendraumteam hat den heurigen Ausflug der Jugendlichen von Schnifis und Düns nach 
Rust organisiert, welcher sehr gut angenommen wurde. 

 Im Ausschuss Umwelt-Energie wurde bezüglich Photovoltaikanlage auf Gemeindebauten und 
Straßenbeleuchtung (Verbrauch, Lichtpunkte) beraten. 
 

b. Dünser Ulrich berichtet, dass das Projekt Beschriftung Kriegerdenkmal zurückgestellt wird, 
die Jugendlichen konnten aber wertvolle Erfahrungen sammeln. 
 

c. Bgm. Ing. Mähr:  

 Vorstandssitzung 1.9.2014: 
Durch eine undichte Elektromuffe an der Dachableitung der Volksschule ist Wasser 
eingetreten das massive Schäden im Bereich WC Turnsaal - Probelokal verursacht hat. 
Trennwände, Wärmedämmung sowie Teile des Bodens müssen erneuert werden. 
Die Nepomuk-Statue wird um € 1200,- saniert. Die AG Kinderbetreuung hat am 16. Juni die 
erste Sitzung abgehalten.  

 Dreiklang: AG 4 Naherholung - Sitzung  vom 18.8.2014, Angebote für ein Verkehrskonzept, 
ein Tourismuskonzept (Privatzimmer, Gasthäuser, usw. ) und Betriebsanalyse - Seilbahn 
wurden eingeholt. In letzter Zeit sind einige Fragen aufgetreten, die in der Steuerungsgruppe 
besprochen werden sollen. Eine Studie bezüglich Nahverkehr wurde gemacht, Endergebnisse 
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liegen noch nicht vor. Die von der Bevölkerung an die Gemeinde herangetragenen 
Änderungswünsche sollen mit dem ÖPNV besprochen werden. 
 
 

7. Allfälliges 
 

 Eine Dankeskarte für die Glückwünsche anlässlich der Geburt von Theo Duelli ist eingelangt. 

 Die Eröffnungsfeier zur Revitalisierung des Bahnhofs Frastanz findet am 14. September 2014 
statt. 

 Lins Simon bedankt sich im Namen des Jugend- und Sportausschusses beim Fischereiverein 
Fallersee für die kostenlose Bereitstellung des Zeltes. 

 Auf die Anfrage von Lins Simon bezüglich der neuen Homepage erklärt Bgm. Mähr, dass 
derzeit noch Daten eingepflegt werden und ein Start vor November 2014 nicht realistisch ist. 

 Die im Bauausschuss bereits besprochenen zusätzlichen Lichtpunkte Ändrabach (ADEG) und 
Quadra sollten vom Bauhof projektiert werden. 

 

Ende der Sitzung: 21.20 Uhr 

 

Der Bürgermeister       Der Schriftführer 

Ing.  Mähr Anton       Berchtel Günter 


